

# INVERSIÓN EDUCATIVA EN EL MUNICIPIO DE HUATUSCO DEL PROGRAMA ESCUELAS AL CIEN.

**Por: Isa Castillo. 22/01/2016**

La Secretaria de Educación Pública (SEP) a través del Instituto Nacional de Infraestructura Física Educativa (INIFED) publicó el listado de las escuelas del país que se beneficiarán con el Programa Escuelas al Cien en el año 2016 y 2017. De acuerdo a los datos de la publicación se detectó que algunas escuelas del municipio de Huatusco, Ver., contarán con este recurso económico en los siguientes dos años.

En este año 2016 serán cinco las escuelas beneficiadas: Aquiles Córdoba Morán clave 30PR39992L, con 120 alumnos de la localidad de Luis Córdoba Reyes con un monto de \$1,600,000.00; Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos Unidad Huatusco clave 30ETC00187, con 174 alumnos, con un monto de \$ 2,500.000.00; Jovita Lara Estrada clave 30DIS0097M, con 624 alumnos, con un monto de \$4,000,000.00; Carlos Fuentes clave 30TVE0377A, con 28 alumnos, con monto de \$600,000.00 y finalmente el Instituto Politécnico de Huatusco clave 30EPO00015 con 415 alumnos con \$17,000,000.00 las cuatro de la localidad de Huatusco.

Para el 2017 serán seis las escuelas beneficiadas : Niño Artillero clave 30PR3879V con 139 alumnos de la localidad de Capulapa con \$176,211.00; Ricardo Flores Magón clave 30DTV0549D con 88 alumnos de la localidad de Chavaxtla, con \$370, 000.00; Miguel Alemán clave 30EPR09343F con 155 alumnos, con \$ 1,000,000. 00; Valentín Gómez Farías clave EPR3740M con 348 niños con \$209.304.00; nuevamente la escuela Carlos Fuentes 30TVE0377A, con 28 alumnos con monto de \$2,100,989.00, así como el Instituto Politécnico de Huatusco con 415 alumnos con \$20,000,000.00, las cuatro de la localidad de Huatusco.

Es importante que supervisores, directores, maestros y padres de familia del nivel básico y alumnos del nivel superior de las instituciones seleccionadas estén al pendiente y vigilantes de manera interna de la transparencia en el ejercicio de los recursos destinados para cada una de las escuelas en cada uno de los años establecidos. Así mismo de manera externa, porque parte de ese recurso será

transferido al Instituto de Espacios Educativos del Estado de Veracruz y como hemos sido testigos el actual gobierno de Veracruz se ha caracterizado por el desvío y retención de recursos depositados puntualmente por la federación y que finalmente no llegan a su destino o llegan en parcialidades. Ejemplo de ello han sido los programas de becas, escuelas de tiempo completo, carrera magisterial, entre otros. Por ello se hace un llamado a todos los integrantes de las comunidades educativas que verifiquen que el recurso llegue en los periodos establecidos para que las escuelas y sus alumnos gocen de los beneficios en la mejora de su infraestructura.

Esperamos que este programa no sea solo un pilotaje como muchos más que se implemetan a nivel federal y estatal. Es una realidad que después de 2017 solo quedaría un año más del sexenio del actual gobierno federal y el estatal está por terminar en este año, lamentablemente vivimos tiempos electorales que traen como consecuencia el saqueo de los recursos aunque estén ya destinados para un fin. Será difícil dar cobertura en el 2018 a todas las escuelas que no fueron seleccionadas para estos dos años.

Finalizo con la siguiente reflexión, Cada una de las escuelas y alumnos de nuestro país tienen derecho a que las condiciones de infraestructura y equipamiento de sus instalaciones sean beneficiadas con el programa escuelas al cien, de no ser así las autoridades educativas estarían muy lejos de brindar una verdadera **educación de calidad** como lo plantea el artículo Tercero Constitucional y por lo tanto estaría violentando el interés supremo de la niñez y la adolescencia de recibir educación de calidad.

Fuentes electrónicas:

<http://www.inifed.gob.mx/escuelasalcien/pdf/escuelas-al-100/Estados/VER.PDF>

<http://www.inifed.gob.mx/escuelasalcien/pdf/escuelas-al-100/Estados2017-2018/Veracruz%202017-2018.PDF>

**Fecha de creación**

2016/01/22